



開校記念集会・御代田地域の歴史を学ぶ

明治9年2月19日は、御代田小学校が守山小学校御代田分校として開校した日です。今週の19日(火)、集会活動の時間に、御代田小学校の歴史について学びました。

講師として、田村地域の歴史に造詣の深い吉川貞司先生にお話をいただきました。吉川先生は、長く中学校の先生をされた方です。短い時間ではありましたが、1年生から6年生にまでわかりやすく学校の昔のエピソードなどをお話しいただきました。

寒い日が続いていて、この日も体育館は暖房をしても寒さを感じる日でしたが、とても興味深いお話で、全校児童は驚いたりうなづいたりしながら、しっかりと話を聴いていました。



子どもたちの目の前で、お話をしてくださいました。地域の歴史について調べている4年生は、メモを取りながら、真剣に聴いていました。

「当時の学校は、ここにはなかったんですよ」「学校を作ったときには遠藤さんという方が中心になって運動したそうです」「真壁さん、三本木さん、三瓶さんという方も活躍したそうですよ」「大正時代には、女の子は学校に来ないで家で下の子の面倒を見ていた。それは困るので、学校に子守学級を作っていたんですよ」などの話を聴き、知っていたことには手を挙げたり答えたりしながら、あっという間の時間でした。



引き続き5校時には、6年教室で御代田地域の歴史について授業をしていただきました。土器が出土するほど歴史のある地域なので、徳定などこのあたりの地名は、土器に関係するものや昔の有力者に由来するものであることなど、なるほどと思う内容でした。

日本史にもよく登場する坂上田村麻呂伝説も数多く残る地域です。身近なところに記念碑などがあるようです。



校章にも残っている星ヶ城についても、あった場所、なぜそこなのかについて教えていただきました。

6年生は、豊富な資料を見たり、メモを取ったりしながら話を聴いていました。

寒い日が続きます

今年は例年になく、2月になってもずっと寒い日が続いています。路面の状況も、なかなか良くなりません。子どもたちの登下校も心配です。

こうした中、先週の金曜日に市の建設部道路維持課の方々が来校されました。通学路の安全確保のためです。去年、通学路の合同点検をした際に見た、学校から中平方面に向かう道路について25年度に、

- ① 側溝にふたをする
- ② 路側帯を色分けする
- ③ 横断歩道をわかりやすくするために、照明をつける

ということを計画しているとのことでした。ありがたいことです。

なお、現在当該道路が凍結していて大変危険な状態になることをお話したり、今年度の保護者アンケートに道路の凍結を心配する声が上がっていることをお伝えしたりしたところ、除雪に関しても改善していきたいとの回答でした。

少しずつではありますが、できるところから改善していきたいと思います。



引き継ぎの時期

この時期、校内では休み時間になると鼓笛隊の練習の音に包まれます。先輩からいろいろ教えてもらっていたり、自主的に練習していたり。だんだん音が整ってきています。また、息も合ってきています。



来週の28日(木)には、6年生を送る会と、それに引き続き鼓笛の移杖式も実施されます。よい伝統を受け継ごうとがんばっています。

来週の予定

月 日	曜日	行 事
2月25日	月	委員会活動日
26日	火	6年学年行事・授業参観・学級懇談会・PTA方部総会 PTA四役会・各委員会・母の会 学校評議員会
27日	水	集金日 鼓笛全体練習
28日	木	6年生を送る会・鼓笛移杖式
3月 1日	金	愛校活動
2日	土	週休日
3日	日	週休日